



**Juliette Pouradier, responsable de la ferme pédagogique du parc des Chanteraines.**

# Juliette Pouradier

## Dame nature

**La responsable de la ferme des Chanteraines, ancienne prof de ski et dresseuse pour la compagnie de cirque équestre Bartabas, a insufflé un nouvel élan à ce petit coin de campagne de Villeneuve, depuis son arrivée il y a près de deux ans. Celle qui manage une équipe de 8 personnes, souhaite développer encore de nouveaux ateliers autour notamment de la médiation animale pour de nouveaux publics.**

**A** seulement 30 ans, Juliette Pouradier a déjà connu plusieurs vies où la nature n'est jamais bien loin. La jeune femme, à l'accent du sud-ouest hérité de son enfance passée dans les Hautes-Pyrénées, est née à Lannemezan, à trente minutes de Tarbes et une heure des pistes de ski. « *J'ai grandi entre les moutons et la montagne* », résume celle qui gardait régulièrement le troupeau de ses grands-parents. C'est donc tout naturellement que Juliette s'oriente vers un lycée agricole, puis décroche un BTS gestion et protection de la nature, tout en devenant monitrice de ski. Son stage de terrain, elle l'effectue à l'autre bout du monde, dans les montagnes de l'Himalaya, au sein du parc national localisé en Inde. Elle est envoyée pendant quatre mois dans ce coin de paradis, classé à l'UNESCO, par le ministère de l'Agriculture pour développer l'éco-tourisme.

### Dresseuse de chevaux pour Bartabas

« *J'ai adoré ma rencontre avec les habitants sur place car nous avons la même histoire de territoire comme je viens aussi de la montagne*, explique-t-elle. *Lorsque je leur ai montré une photo de moi avec mon bâton de berger et mon troupeau, ça leur a fait écho.* » La suite de sa carrière professionnelle est de nouveau totalement atypique. Juliette est embauchée pendant deux ans et demi par la célèbre compagnie de cirque équestre Bartabas comme dresseuse de chevaux et réalise aussi des numéros de voltige pendant

les spectacles. Il faut dire que la jeune femme a de qui tenir puisque son père fut l'un des premiers équithérapeute de l'hexagone et qu'elle « *monte à cheval depuis toujours.* » En 2019, elle décide de poser définitivement ses valises en Île-de-France et se tourne vers la médiation de rue, en se servant notamment des animaux. « *J'avais un projet de calèche à Clichy-sous-Bois qui n'a finalement pas pu se faire au dernier moment à cause de la crise du Covid* », détaille-t-elle.



**Travailler dans une ferme en milieu urbain ça me parlait**

### Responsable d'une ferme à succès

En novembre 2022, le Département des Hauts-de-Seine la recrute pour reprendre la direction de la ferme pédagogique des Chanteraines. « *Par rapport à mes dernières expériences, travailler dans une ferme en milieu urbain ça me parlait.* » Depuis, elle manage une équipe de huit personnes (jardiniers, fermiers, soigneur, médiateur culturel...) et a insufflé un nouvel élan au lieu fréquenté par 200 000 personnes par an. Ainsi, ce site champêtre propose, gratuitement, des cours de jardinage, des visites du potager et de la ferme où voir, entre autres, cochons, ânes, moutons, chèvres et poules, des distribu-

tions de fruits et légumes, des cours de fabrication de pain ou d'apiculture, des soirées « contes » et des ateliers pour les personnes en situation de handicap ou pour les familles pendant les vacances scolaires qui affichent toujours complets.

### Rideuse et cracheuse de feu

Bref, un véritable succès qu'elle souhaite encore accentuer avec la mise en place de nouvelles activités auprès des seniors et du public de La Fabrik, l'espace incontournable pour les 16/25 ans à Villeneuve. Juliette ne décroche jamais vraiment de sa ferme puisqu'elle occupe un logement de fonction sur place et espère prochainement avoir le temps de tester le nouveau skatepark, inauguré mi-juillet en face du Centre Sportif Philippe-Cattiau. « *J'ai longtemps pratiqué le roller. Nous allons y aller avec des amis et je suis certaine qu'avec le bouche à oreille, des skateurs de toute la région viendront à Villeneuve pour essayer l'équipement* », précise celle qui a participé récemment à des tournages de films en tant que... cracheuse de feu. Encore un moyen de donner un nouveau shoot d'adrénaline à cette dame nature. **Vm**



ÉCOUTEZ 3 QUESTIONS INÉDITES POSÉES À JULIETTE POURADIER EN SCANNANT LE QR CODE